Volumen 16 Abril 2010



El Sauzal actualidad





Dos niñas descubren la placa.

Flamante Centro Socio - Cultural para El Calvario

El alcalde de El Sauzal, Mariano Pérez y los componentes de su grupo de gobierno inauguraron el flamante Centro Cívico y Cultural de El Calvario con la asistencia de gran número de vecinos/as, como preludio a las fiestas del barrio en honor a la virgen de La Piedad. El acto inaugural comenzó con la actuación del cantante "Pololo" para que posteriormente, el párroco, don Agustín Mendoza realizara la oportuna bendición de las instalacio-



Palabras del alcalde en la inauguración.

Se convertirá en el centro de dinamización del barrio

"Un proyecto del `Plan E' redactado por la arquitecto municipal, Eva Fernández Navarro"



Los vecinos/as ven los espacios por primera ocasión.

El alcalde tomó la palabra, felicitando inicialmente y dando la bienvenida a todos los presentes, con una impresión de satisfacción por haber hecho realidad una demanda y necesidad del populoso barrio sauzalero. En este sentido, Pérez, manifestó la importancia que tiene cada pieza que se construya en el engranaje de un pueblo moderno y preparado, para seguir siendo un municipio que ofrece calidad a sus vecinos y a quienes lo visitan.

Gran participación de los vecinos en el brindis final

Acondicionamiento del jardín.

En su discurso, el propio alcalde aclaró los apartados relacionados con el funcionamiento y la filosofía que el Consistorio, como espacio vivo, dinámico, y hecho a la medida de una sociedad que proponga desarrollar múltiples proyectos de carácter cultural, social recreativo, lúdico, , festivo, etc.



Brindis en el espacio de usos múltiples.

Reformas en las canchas de padel y squash



El alcalde con el concejal delegado y el gerente de SEMUSA SL.

Recientemente, el alcalde de El Sauzal, Mariano Pérez, junto al concejal delegado de la empresa municipal SEMUSA SL, Adasat Goya y el gerente de la instalación deportiva, Fernando Ruiz Bry, supervisaron la finalización de las obras acometidas en las canchas de pádel y squash en el Complejo Deportivo de El Sauzal. Con un presupuesto municipal de casi 20.000 euros se acometieron varias obras debido a la masificada utilización de las instalaciones deportivas.



Fase inicial de las obras.



Fase intermedia de las obras.

Alumbrado en la calle San Nicolás - las Tosquillas

En la actualidad, se han colocado dieciocho farolas de cuatro metros de altura con luminarias de 50 watios y un sistema de cableado soterrado en el mayor tramo de las Tosquillas.

Según informa el grupo de gobierno municipal, el proyecto de asfalto en dicha calle está contemplado en el presupuesto del año en curso, estando a la espera de su ejecución durante el 2010. Además, comenta el alcalde: "Está obra viene a cubrir una necesidad altamente demanda por los vecinos y los usuarios a modo de transito peatonal y rodado, siendo una de las calles que aun se encontraba sin alumbrado público en el Casco de El Sauzal".



Supervisión de las obras.

"Veintidós puntos de luz colocados de forma soterrada en un tramo de 500 metros de calle"

Curso de las obras en la calle Herrera

El curso de las obras en la calle Herrera avanza con los plazos previstos y es supervisado por los máximos mandatarios municipales.





Fase intermedia de las obras.



Relation Relations

Sidra embotellada.

Tiempos de sidra en El Sauzal

El propio alcalde localidad norteña. Mariano Pérez con el concejal de área de Agricultura, Daniel Ravelo, el técnico de Agricultura de la Mancomunidad del Nordeste en El Sauzal, Eduardo Pérez y los alumnos de la Escuela Taller Promotora Agrícola del Nordeste, han catado las primeras muestras de sidra, a la vez que comprobaban in situ, algunos frutales recién plantados en una de las fincas de manzanos en Ravelo.



Degustación de la primera sidra.

"Las excelencias de las propiedades de nuestra sidra están dispuestas para su degustación con una primera cosecha marcada por la magnifica calidad de la manzana reineta".



Brindis en la finca de manzanos.

Entre tanto, los cuarenta componentes de la Asociación de la Manzana Reineta de Tenerife, situada en la parte alta de la localidad sauzalera, la cual, después de establecer un convenio de colaboración con el Ayuntamiento de El Sauzal y la Mancomunidad del Nordeste de Tenerife para elaborar, producir, rentabilizar y promocionar el sector de la manzana, trabajan desde estos momentos para dar continuidad a este prometedor proyecto que ya es una realidad.

Curso de cocina para especialistas en Mini Chef



El Club Mini Chef dirigido por Isabel Alonso, con el colectivo gastronómico Eurotoques, organizó un curso de formación en cocina para especialistas en el sector.

El acto se celebró en la sede del Club Mini Chef de El Sauzal.



Eligio del Castillo Ravelo

"El último amigo de Luis Diego Cuscoy"



Patio interior de la Casa del Vino.

Se trata de un hombre humilde, llano y espontáneo, nacido el 21 de abril de 1925 en los bajos de la calle Lomo Espigón, por donde actualmente pasa la Autopista del Norte. Casado con María Dolores Vera Yanes, padre de Miguel Ángel del Castillo Vera y de María Dolores del Castillo Vera, y que reside desde que se casó hace 52 años, en la c/ la Montañeta, 1, perteneciente el término municipal de El Sauzal.



Entrevista en la Casa del Vino.

Fiel acompañante del ilustre en sus excavaciones

"Dedicó más de 40 años al servicio del Museo Arqueológico de Tenerife a la vez que acompañaba al ilustre arqueólogo, escritor y docente en sus excavaciones".



Comentarios de Eligio del Castillo.

Nos complace compartir algunos ratos de conversación con un entrañable sauzalero, Eligio del Castillo Ravelo, que dedicó gran parte de su vida al servicio de la conservación y limpieza del Museo Arqueológico de Tenerife, a la vez que acompañaba al ilustre arqueólogo, escritor y docente, luis Diego Cuscoy, en sus principales excavaciones por las Cañadas y otras zonas de la Isla.

Este amable personaje de prodigiosa memoria nos co-

menta sus vivencias con sustancial criterio y contenido, desde que tenía tan solo año y medio de vida. Nos explica que, precisamente fue en la escuela pública, concretamente, en el grupo escolar de la Carretera General del Norte, donde conoció a su profesor por aquel entonces, Luis Diego Cuscoy, al que le unió de por vida una fiel amistad y una relación de máxima confianza laboral en el terreno arqueológico.

Hallazgos arqueológicos en una cueva de los Ángeles



Celebración de su cumpleaños.

Parece que Eligio, era el encargado de que no faltara nunca el gofio, las papas, el vino y las cebollas. Inclusive, llegó a pernoctar nueve días en el refugio de las Cañadas con el ilustre y su expedición. Menester y hábitos que realizó durante años por diferentes lugares de la Isla como en Santiago del Teide, Vilaflor, San Juan de la Rambla, las Galletas, Guargacho, Tamaimo, etc.

Precisamente en una de sus salidas en el término municipal de El Sauzal, hacia una cueva en los Ángeles, fue donde atinaron con un hallazgo de 4.000 piezas de callares aborígenes, de los cuales, uno fue regalado a Su Majestad la Reina de España.

Página 5





"10.000 marcadores de libros repartidos gratuitamente por los establecimientos de la localidad".

Campaña comercial por el Día de las Madres

En esta ocasión el Consistorio sauzalero repartió 10.000 marcadores de libros gratuitamente, con una imagen llamativa del municipio entre los establecimientos de la localidad, incluidos los dedicados a la restauración, para que estos los repartan a sus clientes bajo el lema "El Sauzal, especialmente para ti".

En este sentido, el propio ayuntamiento colocó varias pancartas de gran dimensión en los puntos más representativos, visibles y centrales de la localidad (Ravelo, Carretera General y El Casco).

De forma paralela y coordinada, la Asociación de Empresarios de El Sauzal realiza otra campaña de captación de clientes y promoción del comercio, ofreciendo a las personas que consuman en establecimientos de la localidad la opción de entrar en el sorteo de un viaje a Lanzarote.



Grupo de comerciantes en El Casco.

Receta popular del alcalde en Bodegas Monje

"Disfrutando de lo nuestro"



El alcalde y Dolores García.

El alcalde de El Sauzal fue invitado a participar en el programa televisivo "Disfrutando de lo nuestro", que se emite por Mi Tierra Televisión desde las Bodegas Monje. El proyecto es una idea original y presentada por la cocinera y sommelier de la bodega, Dolores García, conjuntamente con la cadena portuense de televisión. En esta ocasión, Mariano Pérez (alcalde) propuso y elaboro un sugerente plato: "Ropa vieja de pulpo".



Rincón en Bodegas Monje.

Apertura del nuevo gimnasio en el Complejo Deportivo de Ravelo



Los vecinos se animaron a estrenar las bicicletas estáticas.

"La instalación está abierta en horario continuo de 9 a 22 horas todos los días".

El Complejo De-

portivo Paulino Rivero Bau-

te de Ravelo ha abierto las

puertas del nuevo gimnasio

situado en la planta baja

de la instalación deportiva.

Se trata de un amplio espa-

cio polifuncional y ergonó-

mico donde los usuarios

disponen de la mayoría de

aparatos modernos para



Daniel Ravelo y dos jóvenes de Ravelo.



Adasat Goya explica el funcionamiento de los aparatos.



Instalaciones de la cafetería.



Sauna .

Con esta idea, el Consistorio sauzalero ofrece a los vecinos y visitantes una propuesta de practica deportiva de gran nivel en aras de una mejor calidad de vida.

A la vez, se ha inaugurado la parte correspondiente a la cafetería, una sauna y a otra amplia y equipada sala de aeróbic.

practicar deporte.

@Patear por el barranco de Azur y la zona de Anaga



Ruta de Afur.

Fue una excursión que les llevó desde el caserío de Afur hasta Taganana bordeando la costa Norte de Anaga, donde observaron magníficas vistas de la costa de Taganana, Almáciga y los Roques. En su primera parte tuvieron la oportunidad de ver un arroyuelo, casi único en la Isla, con charcos y corriente de agua hasta el mar. Posteriormente pasaron por la principal zona vitivinícola de Anaga (Las Haciendas), famosa por sus vinos de gran calidad.



Acantilado de Anaga.

Galería de paisajes durante el mes de abril



Mar de nubes desde el Camino el Pozo.



Camino el Monte.



Atardecer en la costa.



Vista en Lomo Piedras.



Rosal en San Cristóbal.

Paraje en la Hollera.

El arte de Julio Nieto en las calles de El Sauzal



Día de la inauguración.

El alcalde de El Sauzal, Mariano Pérez, presentó en de la Plaza del Príncipe, una exposición de esculturas al aire libre del artista Julio Nieto, acontecimiento al que asistieron, además del propio artista, Candelaria Izquierdo, concejala de Cultura en el Ayuntamiento de El Sauzal, y representantes de las empresas patrocinadoras.



Una de la obras de Julio Nieto.

"Fue un proyecto promovido por el área de Cultura del Ayuntamiento norteño, apoyado por el Gobierno de Canarias y el Cabildo de Tenerife".

La muestra, que lleva por título "Piel de Metal", reúne siete esculturas de gran formato hechas en hierro, acero y bronce, creadas por el artista Julio Nieto para instalar en espacios al aire libre y que se presenta en El Sauzal con el fin de contribuir al embellecimiento de las calles, haciendo partícipes a los ciudadanos que las transitan, favoreciendo al desarrollo de la sensibilidad por lo estético y bello.



Los escolares de Ravelo se reunieron con el artista.

Alumnos de Ravelo en el taller.

Día del color con los centros educativos

Ayuntamiento de El Sauzal organizó conjuntamente, con el colectivo de alfombristas Entrearenas y varios centros educativos de la localidad, unas jornadas formativas en las que participaron 700 alumnos/as, bajo el rótulo de: "Día del color". Un proyecto que giró en torno a diversas disciplinas culturales relacionadas con la tradición del Corpus y la elaboración de tapices y alfombras, el arte escultórico y los cuentos populares.



El alumnado del CEIP Samoga hizo varias preguntas a Julio Nieto.

Exposición de Lanchi Sánchez Fernaud



Presentación de Candelaria Izquierdo.

La apertura de la obra artística, "Hýlé", se realizó en la Sala de Exposiciones Ayuntamiento de El Sauzal CajaCanarias y permaneció en El Sauzal hasta el 30 de abril en horarios de 17,00 a 20,00 horas todos los días.

Se trata de un proyecto en el que Lanchi Sánchez aglutina 139 lienzos, donde combina los aspectos cromáticos y visuales con el apartado más trasgresor y oscuro que dictan las emociones cuando pasa el tiempo.



Día de la inauguración.

Festival de Títeres



El XX Festival de Títeres de pasó por El Sauzal con la participación de *Toni Zafra* y la compañía belga *Des Fils et des Mains*.

Actuación de Nómada Danza - Teatro



Daniel Abreu y Roberto Torres han mantenido una estrecha relación artística y profesional desde hace años.

Proyecto Canarias, escribe, Canarias

La compañía Profetas de Mueble Bar protagonizaron varias actuaciones en el Auditorio Municipal con un proyecto pedagógico y cultural que recorrió las Islas con varias historias.

El espectáculo se construyó a partir de siete cuentos ganadores del concurso "Canarias, escribe Canarias II".



Nuevo disco de ST Fusión en el Auditorio

ST Fusión es una de las más innovadoras propuestas de jazz fusión del panorama estatal y presenta su tercer trabajo que lleva por título "3". Este original combo emplea elementos y recursos de la música tradicional japonesa y los mezcla con el jazz y otras músicas de cariz occidental.



ST Fusión.





Teatro al aire libre en la Plaza del Príncipe

Fue una exhibición de "CircoDedos" del Método Kraftovsky con una velada de teatro en la calle, celebrado en la Plaza del Príncipe la noche del 9 de abril.

Gran expectación y acogedor ambiente se vivió durante hora y media con la actuación de los atléticos artistas.



El IES San Nicolás en la Biblioteca.

Múltiples actividades por el Día del Libro

Fueron 300 alumnos/as pertenecientes a los institutos de San Nicolás y el Sabino Berthelot, los que disfrutaron de una jornada lectiva cargada con acontecimientos de diversas ramas culturales. En este contexto, tuvieron la oportunidad de visitar las instalaciones del Centros Cultural para conocer los recursos disponibles por la Biblioteca Municipal, a cargo de la bibliotecaria, María José Ávila.



El IES San Nicolás en la Biblioteca.

Participación de la Escuela Insular de Teatro

El alumnado del Aula de Teatro Insular de Tenerife en El Sauzal, también participó durante la efeméride del Libro.

"El alumnado del

IES San Nicolás

visita la Biblioteca

Municipal en

jornada lectiva"

Fueron los grupos infantil y juvenil, quienes actuaron en el Auditorio Municipal bajo la dirección de la profesora, Lorena Matute.



Aula Insular de Teatro..

Comer! Corputor Daterly Reader

Control médico en el Mercado.



Una semana saludable en el municipio

Ayuntamiento de El Sauzal, que preside Mariano Pérez, a través de las Áreas de Bienestar Social, Participación Ciudadana y Educación delegada en María del Carmen Pérez. desarrolló una agenda de acciones relacionadas con la VII Semana de la Salud en El Sauzal. En este orden, la concejala de Sanidad programó una amplia oferta desde el Consistorio y que se tradujo en una agenda que fue desde el 5 al 11 de abril.



Control médico en Ravelo.

"La cocina, el teatro, el deporte y la risoterapia fueron los ejes de la salud durante la semana del 5 hasta el 11 de abril"



Cocina saludable en el Club de Mayores.

En esta línea se desarrollaron acciones en los Centros
Educativos, los Centros de
Mayores, las Casas de Juventud, el Centro Cultural,
el Complejo Deportivo Sauzal, el Auditorio y el Mercado Municipal. Se incluyó
también, una ruta de senderismo por parte del programa @Patear con la salida por Los Dornajos, con
deportes alternativos en la
Casa de Los Zamorano de
Tegueste.



Higiene postural en CEIP Samoga.



Alumnado con Ana Gamez.

Salud y risoterapia en el ámbito educativo

Entre las acciones y actividades a impartir durante la semana para los escolares se encuentran los talleres de "Higiene Postural", "Cocina tu Salud", varios talleres de "Risoterapia", teatro infantil a cargo de la compañía Juglar Teatro y una charla impartida por el médico, Eduardo Orihuela Cabrera sobre "La influencia de los videojuegos e internet en nuestra salud".



Taller de risoteparia en el IES San Nicolás.



Ishana Pérez.

Jornadas de Aikido en el Complejo Deportivo

Presentación de las primeras Jornadas de Aikido por Ishana Pérez, a celebrar en el Complejo Deportivo de El Sauzal los días 10 y 11 de abril con motivo de la VII Semana de la Salud en la localidad.



El concejal, Adasat Goya con los organizadores.

I Rallye de Slot Mirador la Garañona



Cartel anunciador.

El pasado sábado día 10 de abril se celebró en las instalaciones del Club de Slot El Sauzal, la 4° prueba valedera para el Campeonato de Rallye de asfalto de la Temporada 2010.

Con la participación de 52 pilotos, dio inicio la competición con una primera manga en la que destaco el piloto del equipo SEN Com-

petición, Daniel Cano. La segunda etapa volvió ha realizar los mejores cronos de la tarde y consiguió subir a lo mas alto del podium, proclamándose ganador del Rallye La Garañona, seguido por Darío Quintero del equipo Arte y Hogar.



Coche ganador.

Exterior del Complejo Deportivo de Raavelo



Fachada del Complejo Deportivo.

La apertura del nuevo gimnasio en el Complejo Deportivo Paulino Rivero Baute de Ravelo, funcionó en jornadas de puertas abiertas durante las primeros quince días desde su apertura..



Traslado hacia El Calvario.

Solemne Semana Santa en la localidad

La Semana Santa en El Sauzal se celebró con la tradicional devoción y pasión de los feligreses en los diferentes actos litúrgicos realizados en zonas de El Casco y Ravelo .



Grupo de gobierno municipal.

Gran participación durante el Viernes Santo

"El Viernes Santo de 2010 celebrado en la parroquia de San Pedro Apóstol con la procesión tradicional hacia la ermita de El Calvario".



El Nazareno en dirección a la ermita de El Calvario.

La imagen del Nazareno fue trasladada por los vecinos, como es costumbre de muchos años, hacia la ermita de El Calvario, donde permanecerá junto a la Piedad, hasta la próxima efeméride de 2011.

Título del artículo interior



Banda Municipal.

La Banda Municipal San Pedro Apóstol participa en la mayor parte de los actos litúrgicos y festivos de la localidad.

Una vez más, le dio una impronta solemne a las procesiones de la Semana Santa.



Trabajos de labranza de los jóvenes.

La agricultura como alternativa a las tecnologías

El Ayuntamiento de El Sauzal, que preside Mariano Pérez, a través de las áreas de Juventud y Agricultura, delegadas en Candelaria Izquierdo y Daniel Ravelo, ha impulsado el proyecto "Pá la huerta", como recurso educativo dirigido a los jóvenes de la localidad, con el objeto de crear hábitos saludables y alternativos al uso excesivo y desmedido de las nuevas tecnologías.



Grupo de jóvenes en el huerto.

"La juventud de El Sauzal desarrolla el proyecto "Pa la huerta" como recurso educativo que proponen valores relacionados con el medioambiente, la agricultura ecológica, la responsabilidad, racionalidad o la sostenibilidad".

La iniciativa de carácter agrícola se desarrolla con un grupo de veinte jóvenes desde las Casas de Juventud de Ravelo y El Casco, con la dirección de la dinamizadora municipal, Noemí Barrera, la coordinación de Begoña Hernández (dinamizadora) y el asesoramiento del técnico en agricultura, Eduardo Pérez.



Iniciación en la agricultura.

Noemí Padrón y Begoña Hernández..

La juventud con la cocina y la salud

El grupo de jóvenes de El Casco y de Ravelo se reunieron en el aula de cocina para desarrollar en taller de elaboración de torrijas con motivo de la Semana de la Salud.

La coordinación de la actividad fue llevada por Noemí Padrón (técnico de juventud) y Begoña Hernández (dinamizadora de juventud).



